
在银泰百货、王府井宣布

“触网”之后，合肥的百货企业

也按捺不住了，开始行动起来，

记者从 1 月 24 日举行的 2011

合肥百大集团供应商答谢酒会

上了解到，百大集团准备涉足

网络购物等新兴业态。看来，

店铺和鼠标的 PK 可能也要在

合肥拉开了。记者 樊立慧

风向
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2011年1月22日，第五届中国保险创新

大奖颁奖盛典暨第三届中国保险文化与品

牌创新论坛在重庆隆重举行，评选结果揭

晓，百年人寿斩获三项大奖：百年人寿保险

股份有限公司荣获“2010年度最具成长性

保险品牌”大奖，百年富富有余年金保险

（分红型）获得最佳养老保险产品奖，“关爱

2010-百年低碳行动”获得营销企划奖。

百年人寿自2009年6月3日开业以来，

在短短一年半时间里实现了良好的经营发

展和快速成长。百年人寿市场排名由第60

位上升到第41位，成功开设了8家分公司，

另有2家分公司在筹，初步完成了在东北、

华北、华中、华东、西南全国五大区域的战

略布局，成为市场上最具成长性和发展潜

力的寿险公司之一。作为一家新公司，百

年人寿在短短一年多的时间里向市场提供

了五十余种保险产品，为客户的保障和理

财提供了丰富的产品选择。其中，百年人

寿“富富有余”产品具有快速返还、养老增

额、确保返本、分红增值、交费灵活、搭配自

由等六大特色，客户本金没有任何风险，还

可用“利息”实现教育、婚嫁、养老等一生的

幸福，解决人生的财务管理。

在业务发展的同时，百年人寿还通过

积极的公益行动在市场上赢得了良好的口

碑和影响力。2010年4月22日，百年人寿

正式启动了“关爱2010-百年低碳行动”公

益活动。在为期一个半月的活动中，百年

人寿以大连总部为核心，携手各地分支机

构及所在地的环保组织、相关媒体等，全面

推动“低碳壹百承诺”、“低碳生活 idea征

集”及“废旧电池换花种”三项具体活动，在

积极践行低碳公益的同时，与客户和广大

网民和社区居民形成了良好的互动。

据了解，“中国保险创新大奖评选”活

动由《保险文化》发起和主办，至今已连续

举办五届，成为中国保险业内最具影响力

的评选活动之一。出席本次颁奖典礼活动

的有来自中国保监会政策研究室，重庆、四

川、山东、江苏、湖北、广东等省市保险监管

部门，中国保险学会，各大保险公司相关领

导，业界知名专家学者，知名文化、品牌专

家及主流财经媒体。

百年人寿再获三项大奖

全球极端天气让物价飞粮价预计继续上涨
澳大利亚、巴西的洪灾尚未退去，北半球干旱、暴雪天气威胁再度凸显。进入2011年，极端天气在全球频

现。专家表示，由于目前灾害天气仍存不确定性，今年商品市场的波动性或加剧，预计粮价继续上涨。

传统百货纷纷触网

网购，似乎已不再是一个新鲜事，近年

以来传统百货也陆续高调进入电子商务领

域。王府井百货掌门人郑万河日前表示，

王府井百货将以集团形式启动线上业务，

将网购作为新增设的一门业态。率先开展

网购业务的西单商场，也对IGO5网进行了

改革，使之更加符合市场的需求。而银泰

百货旗下的银泰网，上线第三月日订单过

万，成为该行业一匹黑马。

国家政策的支持也给传统百货触网

之旅带来曙光。我国“十二五”规划直

接提出要加强市场流通体系建设，具体

的政策措施包括鼓励发展新业态、培育新

热点，推进规模化、品牌化、网络化经营。

合肥的百货业自然也不会落后这场潮

流，百大集团的相关工作人员表示，网上商

场可能会在今年上线，到时候，想逛百大的

任何一个商场直接点点鼠标就可以了。

店铺PK鼠标谁胜出？

即使大家认为网购是一种时尚，与消

费品零售总量相比，现在网络销售只是杯

水车薪，但其增长势头之迅猛，令传统百货

公司望尘莫及。

中国电子商务研究中心数据显示，截至

去年底，网上零售市场交易规模达5131亿

元，同比增长97.3%，较2009年接近翻一番。

据悉，曾经在2007年，合肥市场就有

公司准备将各个百货店统一成为一个网上

商城，不过，最后还是因为种种原因没有实

现。现在，百货店自己也开始涉足这个领

域，他们整合上下游产业链的能力还是让

人叹服了。

安徽服装商会副会长赵章晓表示，电

子商务的发展已经是个趋势，关键还是看

百货店如何整合资源。

也有业内表示，传统百货经营购物网

站，一旦加入价格战，就会对其原本渠道造

成冲击。这个问题解决好，才能真正地发

展购物网站。

房价呈继续上扬局面、政策将偏紧

记者：去年至今，国家连续多次推出调

控措施，但多家专业机构预测，2010年内全

国平均房价上涨幅度将为7%左右，上涨的

主因在哪？合肥楼市呈现什么现状？

赵建华：目前，全国的房价在继续上

扬，去年12月份，合肥房价同比上涨9.1%。

2011年仍是房地产调控年，房地产市场短

期难以走出政策偏紧的局面。

王辉：目前全国房价整体仍在继续走

高。原因首先还是要考虑房产公司的盈利

模式。二是房产公司现在并不缺钱，融资

渠道也不仅限银行；市场刚性需求依然旺

盛。三是财产贬值厉害，加上百姓的投资

渠道狭窄，很多都将投资房产作为首选。

四是物价上涨，建筑的成本越来越高，包括

材料、土地等。五是金融危机减弱，人们的

消费信心提升；通胀的预期强烈，很多人抽

钱投资到流通领域，加速周转率。

2011年将是合肥的豪宅年、低开高走

记者：2011年，房价将会呈现怎样的走

势？对合肥楼市趋势的预测？

王辉：全国房价上涨的趋势在减弱。

2011年合肥的楼市肯定不会跌。一是人们

对合肥大建设的预期；二是和周边大城市

相比，合肥的房价还有上升的空间；三是随

着开发成本的提高，更多的房地产商愿意

将资金投资到获利多的领域，在经济杠杆

的指挥下，2011年将是合肥的豪宅年，这也

将整体上带动合肥房价的上升。

朱守敬：2011年合肥房价将呈低开高走

的走势。资金的外流和调控将导致上半年

低开，但随着城市在扩大、农村大量人口的

涌入以及土地的稀有化导致大涨，预计下半

年性价比较高房源价格将大涨。

赵建华：6月份将是合肥房价拐点。随

着加息预期增强、利率的调整、银行房贷政

策紧缩以及对首付比例的提高等因素，上半

年房价涨的可能性不大，下半年不明朗。

朱中一：房价下降的压力是比较大

的。在目前通胀和股市低迷的环境下，居

民的投资渠道匮乏。另外，今年物价上涨，

这也从成本上对房价有一定的推动作用。

从土地上治理是根本、宜做长线投资

记者：抑制房价最主要是要采取哪些

手段？百姓2011年如何进行房地产投资？

王辉：最根本的还是要破解土地财政的

现状。二是要从融资渠道上改变房产公司的

资金运作模式。三是打击游资炒房行为。

普通老百姓根据自身需要，确实需要

而又有能力购房的就不要观望。

朱守敬：还是要从土地着手，禁止开发

商绑架房价采取限价的措施，控制利润。

普通百姓不要轻易进行房产投资，最好在

下半年进入，适宜长线投资。

李国昌：对投资房产来说，目前买房比

较适合做长期投资，短期投资则风险较

大。因为合肥目前正进入一个建设和发展

高潮期，合肥的房价在近期会缓慢持平，偶

尔会有震荡。

朱中一：如果政策进一步趋紧，保障房

的供应规模能迅速增大，这对高房价产生

极大的抑制，不过这仍然需要时日。

店铺PK鼠标

合肥百货业准备“触网”

一方面认为房价过高、难以接受 另一方面房产又被列为投资首选

2011年房价走势如何？
2010年，国家连续三次

推出房地产调控措施，其中

的“4·16 楼市新政”更是被

评为史上最严厉的调控措

施。但多家专业机构预测，

2010 年内全国平均房价上

涨幅度应为7%左右。央行

去年 12 月份公布的一则调

查报告显示，全国50个城市

75.5%储户认为“房价过高，

难以接受”，但与此同时，

“房地产投资”又被受访者列为投资

首选。

在这种相互矛盾的现象中，

2011年房价走势如何？调控至今，

房价小跌大涨的原因何在？本期圆

桌对话围绕这些话题展开。
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